
1  

 
 
 

P R O T O K O L L der 92. ordentlichen Generalversammlung des FC Südstern vom 
Montag, 26. September 2022 im Restaurant Sternen, 6032 Emmen 

 

 
Versand Einladungen: 212  

Anwesend: 61 (absolutes Mehr: 31) 
Entschuldigt: 21  

 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler  
 

Um 19.50 Uhr eröffnet der Präsident Kurt Ammann die Generalversammlung. 
Kurt Ammann begrüsst alle Anwesenden zur 91. ordentlichen GV des FC Südstern. 

 
Im Speziellen begrüsst der Präsident die anwesenden Ehrenmitglieder Bruno Binggeli und Joe Emmenegger. 

 
Als Stimmenzähler werden Emilio, Peter und Marcello vorgeschlagen. 
Die Wahl der Stimmenzähler wird einstimmig angenommen. 

 
Nachdem die GV von den anwesenden Mitgliedern einstimmig als beschlussfähig erklärt worden ist, verliest der 
Präsident die Traktandenliste. 

 
Traktanden: 1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler 

2. Protokoll der letzten GV 
3. Jahresbericht 

a) des Präsidenten 
b) des Spikopräsidenten 
c) des Sportchefs 
d) der Juniorenabteilung 
e) der Seniorenabteilung 

4. Bericht über die Jahresrechnung 2021/22 
Festsetzung des Jahresbeitrages 
Präsentation Budget 2021/22 

5. Wahlen 
6. Verschiedenes 

 
Die Traktandenliste wird einstimmig angenommen. 

 
2. Protokoll der letzten GV  

 

Der Präsident Kurt Ammann weist darauf hin, dass das Protokoll termingerecht verschickt und verteilt wurde. 
Das Protokoll wurde seit 25. Oktober auf der vereinseigenen Homepage www.fcsuedstern.ch zur Ansicht und 
zum Herunterladen bereitgestellt. Vom FC Südstern wird den Anwesenden der GV anschliessend Spaghetti 
Bolognese offeriert. 

 
Das Protokoll wird einstimmig von der Generalversammlung angenommen. 
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3. Jahresberichte  
 

a) Jahresbericht des Präsidenten 
 

1. Mitgliederzahl 
 

In der Saison 2021/2022 sind in unserem Verein 353 Personen als Mitglieder gemeldet. 

Der Mitgliederbestand setzt sich folgendermassen zusammen: 

Junioren 135 
Aktive 48 
Senioren 30+/40+/50+ 66 
Passivmitglieder 1 

 
In den verschiedenen Kategorien sind: 

 
Freimitglieder 33  

Ehrenmitglieder 16  

Club 91 Mitglieder 54  
 

Gedenken wir an dieser Stelle allen uns nahestehenden Personen, welche für immer von uns gegangen sind. 
Von uns gegangen sind unser Ehrenmitglied Christen Eusebio am 12.10.2021 und Freimitglied Alfred Weber 
am 27.07.2022. Auch gedenken wir allen Mitgliedern, die eine ihm nahestehende Person verloren haben. Es 
wird einem erst Bewusst, wenn wir uns von geliebten Mitmenschen trennen müssen, wie unwichtig unser 
geliebter Sport ist. (Gedenkminute). 

 
2. Vorstandstätigkeit 

 

Wie funktioniert ein Vorstand. Das hinterfrage ich mich in der letzten Zeit. Was braucht es, um zu funktionieren. 
Genau Leute, welche im selben Boot sitzen und dieselbe Richtung rudern. Seit Corona ist alles anders geworden. 
Man hat andere Interessen gefunden. Es gibt immer etwas Wichtigeres zu tun. Und es kann ja mal der andere 
was machen - denkt man. So funktioniert ein Verein leider nicht. Hat man nicht immer das gleiche Ziel? 
Zusammen gewinnen, Erfolge zu feiern und ein Projekt mit Erfolgt zu beenden. 
 
Vor drei Jahren hatten wir das Projekt Aufstieg in die 3. Liga begonnen. Mit unserem Trainer Marcello Alcantara 
verfolgten wir trotz Corona dieses Ziel. Und nach 7 Jahren 4. Liga durften wir im Juni den Aufstieg feiern. Ein 
Grosses Dankeschön an dich Marcello und deinem Team. Es freut uns diese Reise weiter mit Marcello zu gehen. 
Denn der Berg ist noch nicht erklommen. 
 
Im letzten Jahr trafen wir uns an diversen Vorstandssitzungen und durften an unzähligen weiteren Sitzungen 
Vieles besprechen. Nachfolgend einige Punkte: 
 
Es gab Erfolge und Misserfolge zu diskutieren. Im Weiteren möchte ich zu den einzelnen Sparten gar nichts 
sagen, denn dies wird von den Verantwortlichen selbst übernommen. 
 
Schiedsrichter 
Ohne Schiedsrichter geht es im Fussball nicht. Die Anzahl der Schiedsrichter wird durch die Anzahl gemeldeter 
Teams bestimmt. Je mehr Mannschaften, desto mehr Schiedsrichter benötigen wir. Leider hat es auch nicht viel 
gebracht, dass wir die Mannschaften ohne Schiedsrichter mit einer Busse belegten. Also noch einmal der 
dringende Appell an alle: Werbt für neue Schiedsrichter! 
 
Anlässe 
Im Winter 2022 konnten wir trotz Corona ein Hallenturnier in der neuen Staffeln Halle durchführen. Es war ein 
grosser Erfolg und danke den Organisatoren für die geleistete Arbeit. 
 
Sponsoring 
Seit dem Sommer 2017 ist unser Gastgeber, die Pizzeria Sternen in Emmen unser Teamsponsor der 1. 
Mannschaft. Ein herzliches Dankeschön an Paolo und Elisabete für die super Unterstützung. Auch allen anderen 
grossen und kleinen Sponsoren ein herzliches Dankeschön, dass ihr uns so grosszügig unterstützt. Dank dem 
Club 91 dürfen unsere älteren Junioren mit einem Buss vom Taxi Hess an die Auswärtsspiele reisen. Und sie 
laufen mit einem neuen Dress auf. 
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3. Dankeschön 
 

Ein herzliches Dankeschön, für die im letzten Vereinsjahr geleistete Arbeit, gehört: 
 

- meinen Kollegen im Vorstand für die Unterstützung und die gute, offene Zusammenarbeit 
- allen Trainern und Betreuern der einzelnen Mannschaften 
- allen Schiedsrichtern, insbesondere unserem Obmann Peter Emmenegger 
- dem Clubhaus-Wirtepaar Fatima und Dino Schärli (grosser Applaus) 
- unserem Platzwart Mäsi Hübscher. 
- Maria Lopes für die Reinigung der Umkleidekabinen 
- Joe Emmenegger für die Clublokal Abrechnung. 
- und Allen die in iregendeiner Weise etwas für den Verein geleistet haben. 

Ein grosses Dankeschön gebührt auch: 

- allen Gönnern und Sponsoren für ihre Treue und ihre finanzielle Unterstützung, vor allem unserem 
Hauptsponsor Restaurant Sternen in Emmen 

- dem Club 91 unter der Führung von Bruno Binggeli für die finanzielle Unterstützung der Junioren- 
abteilung 

- den Behörden und Verantwortlichen der Stadt Luzern, sowie dem Schulhauswart im Grenzhof 

Und zuletzt ein grosses Dankeschön an 

- meine Familie, die mich bei meiner Tätigkeit als Fussballclub-Präsi, absolut grossartig unterstützt und 
viele Stunden auf mich verzichten muss. 

 
4. Schlusswort 

 

Mit diesen Worten schliesse ich meinen 14. Jahresbericht als Präsident. Wie viele es noch werden, steht in den 
Sternen. Aber was ich ganz sicher weiss, ist die Tatsache, dass der FC Südstern im Jahr 2023 93 Jahre alt 
wird. Und dies werden wir bestimmt gebührend feiern! 

In Vorfreude auf die kommende Vorrunde bedanke ich mich für eure Aufmerksamkeit. 

Euer Präsident 
Kurt Ammann 

 
Der Jahresbericht des Präsidenten wird von der Generalversammlung einstimmig angenommen. 

 
 

b) Jahresbericht des Spiko-Präsidenten 

Das Jahr begann wie eigentlich jedes Jahr in der Vorbereitung sehr turbulent. Mit immer wachsenden Aktiv und 
Meisterschaftsspielen. Wir können uns zum Glück auf die Zusammenarbeit mit der Stadt verlassen und 
profitieren immer noch von den Plätzen in der Allmend. 

 
Unser Hausrasen im Grenzhof blieb weitestgehend auf Grund der Pandemie bedingten Situation verschont und 
war in ordentlichem Zusstand. 

 
Immer wiederkehrende Trainerwechsel und neue Mannschaftsgründungen machen die interne Kommunikation 
zu einem sehr wichtigen Thema. Ich sehe das als ein wichtiges Ziel für die nächste Saison. Wir müssen alle an 
einem Strang ziehen und uns disziplinieren um Fehlinformationen zu vermeiden und eine gute Planung 
überhaupt möglich zu machen. 

 
Abschliessend möchte mich beim Vorstand bedanken welches mir das Vertrauen schenkte und zu jeder Zeit 
eine grosse Unterstützung war. Der grösste Dank geht an unsere Schiedsrichter im Kinderfussball, Raso, 
Mergim, Endrit, Tomas, Bruno und Werni. 

 
Danke das ihr euch für unsere Junioren und unseren Verein einsetzt. Wir blicken in die Zukunft und in die neue 
Saison. Die Vorbereitungen sind abgeschlossen und ich freue mich sehr weiterhin ein Teil dieses Vorstands 
und ein Teil dieses Vereins zu sein. 

 
Ich wünsche allen Teams und allen Schiedsrichtern eine erfolgreiche Saison. 
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c) Der Spiko Jahresbericht des Sportchefs 
 
Ich blicke auf ein sehr turbulentes Jahr zurück. Sportlich konnten einige Ziele erreicht werden. Organisatorisch 
war es immer wieder eine Herausforderung. 
 
Die Vorbereitung auf die Saison 21/22 war wie immer sehr intensiv. Wir konnten in allen Juniorenbereichen 
Trainer finden und diese hatten in fast allen Altersklassen genug Spieler. Auch für diese Saison wurden die 
Trainings und Spiele auf unseren Platz im Grenzhof und in die Allmend verteilt. Schiedsrichter sowie auch KIFU 
Schiedsrichter, waren zu Beginn noch Mangelware. 
 
Es ist immer wieder schwer Trainer zu finden, die ihre Arbeit auch ernst nehmen. So hatten wir nach nicht einmal 
einem Meisterschaftsspiel keinen B Junioren Trainer mehr. Diese Position habe ich dann spontan übernommen. 
Ich möchte mich an dieser Stelle bei allen Trainern und vor allem den langjährigen Trainern unsere Junioren 
bedanken. Ihr opfert viel Freizeit, habt es nicht immer einfach, aber steht Tag für Tag mit den Jungs auf dem 
Platz. Danke! 
 
Während der Saison konnten wir vier neue Kifu Schiedsrichter ausbilden, welche allesamt von den B Junioren 
kamen. Des Weiteren konnte ich jeder Zeit auf Spieler der 1. Mannschaft zählen. Sie waren bei Juniorenspielen 
immer wieder als Schiedsrichter im Einsatz. Ein grosses Dankeschön auch an euch alle. 
 
Die Rückrunde war ähnlich komplex. Es gab im Bereich der Junioren wieder Ungereimtheiten, welche auf 
schlechte Kommunikation zurückzuführen ist. Doch wir konnten auch dort eine Zwischenlösung finden und so die 
Saison beenden. 
 
Der Aktivbereich, vor allem die 2. Und 3. Mannschaft hatten immer wieder zu kämpfen. 
Das sportliche Resultat sowie die Organisation waren nicht immer optimal, wir blicken aber positiv in die Zukunft. 
Herausgestochen in diesem ganzen Jahr hat der Erfolg der 1. Mannschaft. Nach langem Kampf und vielen 
schwierigen Jahren gelang der Aufstieg in die 3. Liga. Starke Leistung! 
 
Zum Abschluss möchte ich mich bei meinen Vorstandskollegen bedanken. Es sind nicht viele übriggeblieben, 
welche mit vollem Einsatz Tag für Tag etwas für diesen Verein leisten. Ich blicke auf eine bessere Zukunft und 
werde dann auch meinen Teil dazu beitragen. 

d) Sportchef 
 

Da wir an der letzten GV keinen neuen Sportchef gefunden hatten, werde ich (K. Ammann) den Bericht über die 
sportlichen Ziele zusammenfassen. 
 
Unsere 1. Mannschaft unter der Führung von Marcello Alcantara hatte die Vorgabe den Aufstieg in die 3. Liga 
anzustreben. Nach einer harzigen Vorrunde qualifizierten wir uns doch sicher für die Aufstiegsrunde. Nach 7 von 
9 Spielen in der Aufstiegsrunde, durften wir dann bereits den Aufstieg feiern. Herzlichen Glückwunsch dazu! 
 
Die 2. Mannschaft wurde letzten Sommer neu zusammengestellt. Toni Duarte und sein Staff mussten feststellen, 
dass es in der 4. Liga hart zur Sache geht. So wurde das Ziel Aufstiegsrunde verpasst. Und auch in der 
Rückrunde konnte man sich nicht halten, was letztlich zum Abstieg in die 5. Liga führte.  
 
Über die 3. Mannschaft gibt es leider nichts Glorreiches zu erzählen. Neu gegründet durch Tayfun fand man nie 
den Tritt in der 4. Liga. So wurde es mehr ein Krampf als Freude jedes Wochenende genügend Spieler auf den 
Platz zu bringen. 
 
Der Abstieg war demzufolge unvermeidbar. Und damit war auch die Auflösung der Mannschaft im Sommer 
Tatsache. 
 
 
e) Bericht der Seniorenabteilung 
 
Ich möchte mich bei allen Trainern und Coaches der Seniorenmannschaften für die tolle Arbeit bedanken. Es ist 
nicht immer ganz einfach genug Spieler zu finden. Zum sportlichen lief die Saison in der Meisterschaft aller 
Mannschaften im Mittelfeld. 
 

• Die Senioren 30+B beendeten die Saison auf dem 7. Platz mit 12 Punkten 
• Die Senioren 30+A beendeten die Saison auf dem 6. Platz mit 25 Punkten 
• Die Senioren 40+ beendeten die Saison auf dem 6. Platz mit 24 Punkten und vielen Strafpunkten 

 
Dafür zogen die 40+ in den Cupfinal ein, welcher leider gegen das Team Surental verloren ging. Es war trotzdem 
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ein toller Anlass auf dem Grenzhof.  
 
Die 50+ hatten eine Saison zum Vergessen. Es lief alles sehr harzig und am Schluss landeten die 50+ auf dem 14. 
Platz. 
 
Ich danke fürs Zuhören 

 
René Häfliger 

 
Der Jahresbericht der Seniorenabteilung wird von der Generalversammlung einstimmig angenommen. 

 
 
 

4. Bericht über die Jahresrechnung 2021/22  
 

Finanzchef Anton Prenqai legt der GV die Jahresrechnung 2021/22 vor: 
 
 

 

 

Revisorenbericht 
 

An die Generalversammlung des FC Südstern, Luzern 

Werter Vorstand geschätzte Südstern-Mitglieder 

Als Revisoren des FC Südstern haben wir die auf den 30.06.2022 abgeschlossene Jahresrechnung des Vereins 
geprüft. 

 
Wir haben festgestellt, dass 

 
 

- die Bilanz und die Erfolgsrechnung mit der Buchhaltung übereinstimmen 
- die Buchhaltung ordnungsgemäss und sauber geführt ist 
- bei der Darstellung der Vermögenslage und der Jahresrechnung die gesetzlichen 

Bewertungsgrundsätze sowie die Vorschriften der Statuten eingehalten sind. 
 

Aufgrund der Ergebnisse unserer Prüfung empfehlen wir die vorliegende Jahresrechnung zu genehmigen, dem 
Kassier für seine geleistete Arbeit zu danken und dem Vorstand Entlastung zu erteilen. 

 

Luzern, 15.09.2022  
Die Revisoren: 
José Emmenegger Bruno, Binggeli Werner 
und Auf der Maur 

 

Die Jahresrechnung wird von der 
Generalversammlung einstimmig angenommen. 

 

Ertrag 
Aufwand 
Verlust 

Fr. 137'662.-- 
Fr. 150'075.-- 
Fr. 12'413.-- 

Vermögen per 30.06.2022 Fr.  23‘030.-- 
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Jahresbeiträge für Vereinsjahr 2020/21 
 

Der Jahresbeitrag für die nächste Saison: 
 

- Aktive: Fr. 400.00 (zuzüglich Fr. 50.00 Matchball + Fr. 50.00 Helfergeld) 
- Senioren 30+/40+: Fr. 380.00 (zuzüglich Fr. 50.00 Matchball + Fr. 50.00 Helfergeld) 
- Senioren 50+ : Fr. 200.00  

- Ehren- und Freimitglieder: Fr. 140.00  

- Junioren B Fr. 240.00  

- Junioren C Fr. 240.00  

- Junioren D Fr. 200.00  

- Junioren E Fr. 200.00  

- Junioren F Fr. 200.00  

- Kickiboys Fr. 100.00  

 
Die Mitgliederbeiträge für das Vereinsjahr 2021/22 werden von der Generalversammlung einstimmig 
angenommen. 

 
Budget 2021/22 

 

Das Budget für das Jahr 2021/22 weist einen Verlust von CHF 2'000.- aus. 
 

Das Budget 2021/22 wird von der Generalversammlung einstimmig angenommen. 
 

5. Wahlen  
 

Der Vorstand für das neue Vereinsjahr 2021/22 sieht demnach wie folgt aus: 
 
 

 

a) Präsident Kurt Ammann KA bisher 
b) Vizepräsident Milton Rodrigues MR bisher 
c) Spiko-Präsident Ervin Rekic EV bisher 
d) Finanzchef (Kontaktperson FC Südstern) Anton Prenqaj AP bisher 
e) Sportchef Sezgin Fetija SF neu 
f) Junioren Obmann Amir Kentric AK neu 
g) Sekretär / Pressechef Anton Prenqaj AP bisher 
h) 
i) 
k) 

1. Beisitzer / Schlüssel Material 
2. Beisitzer / Sportmaterial 
3. Beisitzer / Marketing - Werbung 

Bashkim Osmani  
Besnik Ademi 
vakant 

BO 
BA 

neu 
neu 

 
 

 
Seniorenobmann 30+/40+/50+ 

 
René Haefliger 

 
RH 

 
bisher 

J+S Coach Coskun Tunca CT bisher 
Rechnungsrevisoren 1. José Emmenegger JE bisher 

 2. Bruno Binggeli BB bisher 
 3. Werner Auf der Maur WA bisher 

 
 
 
Die Rechnungsrevisoren werden einstimmig und mit grossem Applaus wiedergewählt. 
Der externe Treuhänder Patrick Stöckli wird verdankt. 

Der Vorstand wird von der Generalversammlung einstimmig gewählt 
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. 
 

6. Verschiedenes  
Diverses: 

 

Der Vorstand bedankt sich bei Peter Emmenegger als helfende Hand für den FC Südstern. 
 

Um 21.23 Uhr schliesst der Präsident Kurt Ammann die 92. GV des FC Südstern. 

Luzern, 13.05.2023 

Euer Sekretär: 
Anton Prenqaj 


